



Villeneuve sur Lot, Le 17 décembre 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE – ALERTE

****Dermatose nodulaire contagieuse : le Lot-et-Garonne ne peut plus attendre****

- La dermatose nodulaire contagieuse progresse.
- Les délais de livraison des vaccins s'allongent.
- L'inaction n'est plus une option.

Alors que l'Aveyron vient de commander des doses de vaccin dont la livraison n'est prévue qu'à partir du mois de février, la Confédération paysanne du Lot-et-Garonne alerte sur l'urgence absolue d'anticiper et de sécuriser dès maintenant l'accès aux vaccins pour notre département.

Le Lot-et-Garonne est particulièrement exposé :

- proximité immédiate de zones déjà touchées,
- présence d'un marché aux bestiaux,
- présence d'un centre d'incinération recevant des animaux de l'ensemble du Sud-Ouest.

Ces spécificités font du département un point stratégique et sensible sur le plan sanitaire, avec des risques directs pour les élevages.

Face à cette situation, la Confédération paysanne du Lot-et-Garonne a interpellé le préfet afin que les doses de vaccin nécessaires soient commandées sans tarder et que le travail d'anticipation démarre immédiatement.

Attendre, c'est prendre le risque d'une propagation incontrôlée de la maladie et d'impacts lourds pour les éleveurs.

La Confédération paysanne réaffirme également son opposition à toute logique d'abattage total et systématique. Cette stratégie, lourde humainement, économiquement et socialement, ne peut être une réponse automatique à une crise sanitaire. La vaccination, l'anticipation et des mesures proportionnées doivent être privilégiées afin de préserver les troupeaux et les fermes.

La Confédération paysanne s'engage pleinement à :

- participer à l'élaboration de protocoles clairs et adaptés aux fermes,
- partager les retours d'expérience de territoires déjà touchés,
- travailler de manière constructive avec les services de l'État,
- défendre la protection sanitaire et économique des élevages.

Les éleveurs ont besoin de décisions rapides, lisibles et responsables.

Anticiper aujourd'hui, c'est éviter le pire demain.

La Confédération paysanne du Lot-et-Garonne restera mobilisée tant que des réponses concrètes ne seront pas apportées.